
 
 

COM.IT.ES – Circoscrizione del Consolato di Washington D.C. 
 

Verbale della riunione del Board of Directors del 23 gennaio 2023 
 

Il giorno 23 gennaio alle ore 18.00 si e’ riunito il Board of Directors (BoD) del COMITES 
per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno (odg): 
 
0. Approvazione bilancio consuntivo; 
1. Discussione su documenti inviati da Roma e necessita’ o meno di sede fisica per 
incontri; 
2. Definire e capire l’interesse/livello di partecipazione di ciascun direttore/direttrice; 
3. Resoconto/presentazione dei Coordinatori Commissioni di lavoro; 
4. Definire attivita’ e calendario 2023; 
5. Discussione sul formalizzare consulenze con Arch. Gabriella Vetrugno (Firenze - 
Pillole); Dott. Renato Miracco (Mostra Dario Fo e Amendola); Dott.ssa Daniela Puglielli 
(Piazza Italia) $500-550 max – tasse e 1099 se $600 o piu’) 
6. Varie ed eventuali 
 
Sono presenti all’assemblea un totale di 10 persone: Maria Bina Palmisano, Massimo 
Ciarla, Claudio Purificato, Andrea Maggi, Roberta Volpi Baietti, Sandra Colombini, 
Eleonora Tubaldi, Paolo Maria Giordano, Fabio Capano, Gabriele Librandi  
Assenti giustificati (2 persone): Elisabetta Bonini, Alessandra Marsico.  
 
Alle ore 18.07 la Presidente Maria Bina Palmisano dichiara aperta la riunione  
 

• PUNTO 0 dell’ odg 
La Presidente Palmisano presenta ai membri del Comites DoC il Dottor Massimiliano 
Gori, nuovo Capo della Cancelleria dell’Ambasciata Italiana, il quale ha recentemente 
sostituto la Dott.ssa Patrizia Di Gianfelice. Il Dottor Massimiliano Gori prende la parola e 
racconta di essersi insediato a partire dal 5 dicembre 2022. Esprime inoltre il suo 
entusiasmo nel partecipare a quella che per lui, e’ la prima riunione del Comites di 
Washington D.C.  
Il Dottor Gori inizia a descrivere le prime iniziative che ha intrapreso presso l’Ambasciata 
dal momento del suo arrivo. Afferma come ora il logo del Comites DoC sia presente sul 
sito dell’Ambasciata. Passa poi ad elencare altre iniziative su cui sta lavorando 
personalmente: 
i) sta provvedendo a creare quattro corsie preferenziali che avranno tempi di attesa 
piu’ rapidi per le pratiche relative al rinnovo/ottenimento del passaporto. Le quattro 
categorie saranno gli ultra settantenni, i disabili, le famiglie con prole minore dei dodici 
anni di eta’ e le donne in stato di gravidanza; 
ii) vorrebbe potenziare la componente dell’Ambasciata che si occupa di Anagrafe, in 
quanto questo rappresenta un argomento molto importante che permetterebbe 
all’Ambasciata una maggiore agilita’ nell’assolvere alle sue funzioni principali; 



 
 

iii) vorrebbe potenziare il canale Fast.it, il quale dovrebbe rappresentare il canale 
principale per gli iscritti all’AIRE. Specialmente per sbrigare alcune pratiche come 
l’aggiornamento dell’indirizzo di domicilio; 
iv) avrebbe piacere, come Capo della Cancelleria, a supportare le attivita’ del Comites 
DoC e a contribuire a pubblicizzare il piu’ possibile gli eventi e le iniziative che il Comites 
organizzera’; 
v) per concludere, annuncia che dal primo febbraio saranno attivati altri sei slots di 
prenotazioni il mercoledì, così da fornire alla comunità italiana una servizio consolare piu’ 
efficiente. 
 
La Presidente Palmisano ringrazia il Dottor Gori e chiede a tutti i presenti di fare una 
breve presentazione descrivendo che lavoro svolgono in America e qual e’ il loro ruolo 
all’interno del Comites. 
 
Finite le presentazioni la Presidente Palmisano chiede alla tesoriera Roberta Baietti di 
descrivere e spiegare il bilancio, sia il documento 3103 che il documento 3106. 
 
Roberta Baietti inizia dal capitolo 3103 ed afferma che il saldo attivo e’ di $1,901.35, il 
quale rappresenta dei fondi avanzati dal bilancio precedente. Il MAECI ha erogato un 
finanziamento di $4,289.75. Inoltre, e’ presente una piccola cifra pari a $11.69 rimasta in 
sospeso dall’ultimo bilancio che e’ stata inserita sotto la voce di ‘Proventi locali’.  
Tra le uscite Baietti sottolinea i $250 spesi per l’affitto dei locali che sono stati utilizzati 
per svolgere alcune riunioni del Comites DoC. Tali spese non saranno piu’ sostenute 
nell’anno corrente in quanto e’ arrivata conferma dal MAECI che non e’ necessario avere 
una sede fissa con contratto di locazione.  
Baietti passa poi a descrivere le spese di cancelleria ($153.03), tra le quali vanno incluse 
l’acquisto di un microfono per fare delle dirette Facebook e il costo dell’inchiostro per 
stampare dei volantini pubblicitari.  
La voce successiva del bilancio ($721.72) e’ stata usata per la creazione del sito internet 
del Comites e per redigere il contratto con Fiorenza Castelli che amministrerà e gestirà il 
sito internet. 
$48 rappresentano le spese bancarie da sostenere per avere un conto in banca come 
organizzazione no profit.  
Lo voce $955 rappresenta il costo sostenuto per assumere un consulente e per iscrivere 
il Comites DoC come organizzazione no profit nel District of Columbia.  
La voce $1,267.78 rappresenta i costi sostenuti per alcuni eventi che sono stati realizzati 
durante il 2022, ad esempio le Pillole di Design, l’incontro con i Deputati della Repubblica 
Italiana eletti alle ultime elezioni politiche, gli incontri con Stefano Marruso dell’ACLI etc.  
Il totale di tutte le spese ammonta a $3,607.53, mentre il saldo del finanziamento 
ministeriale e’ pari a $2,595.26.  
Non essendoci nessuna domanda su tale capitolo e si procede a visionare il capitolo 
3106. 
 
Il bilancio e’ stato aperto con $15.09. Il finanziamento ministeriale del MAECI e’ pari a 
$829.10. Roberta Baietti spiega come tale cifra non sia stata usata in quanto e’ dedicata 



 
 

al viaggio della Presidente Palmisano alla riunione dei presidenti dei Comites degli USA. 
Tale riunione avviene due volte l’anno, di cui una si tiene a Washington D.C. mentre la 
seconda in qualche altro consolato sul suolo americano. Nell’anno 2022, dato che e’ stato 
eletto il CGIE, questa seconda riunione non si e’ tenuta e i soldi stanziati per permettere 
il viaggio della Presidente Palmisano non sono stati spesi. Di conseguenza, il Comites 
DoC non riceverà altri fondi per il capitolo 3106 per l’anno corrente in quanto sarà 
autorizzato ad utilizzare quelli già presenti in bilancio.  
 
Il Vice Presidente Massimo Ciarla, pone una domanda sul tasso di cambio euro-dollaro, 
ultimamente molto volatile. Sembra di capire che i rischi connessi alla votalita’ del tasso 
di cambio non verranno mitigati dal MAECI e di conseguenza la cifra finanziata dal MAECI 
in euro verrà cambiata in dollari secondo il tasso del giorno.  
 
La Presidente Palmisano chiede se ci sono altre domande. Riscontrata l’assenza di altri 
quesiti da parte dei presenti si procede alla deliberazione dei Bilanci Preventivi/Rendiconti 
Consuntivi con la seguente votazione: 
 
a favore n 10 membri; 
 
contro n 0 membri; 
 
astenuti n 0 membri. 
 

• PUNTO 1 dell’ odg 
La Presidente Palmisano ribadisce che il MAECI ha confermato che non e’ necessario 
per i Comites avere una sede fisica con contratto di locazione. Tale notizia viene accolta 
positivamente da parte del BoD.  
La Presidente Palmisano inizia a mostrare una lista di progetti, denominati progetti 
speciali, per i quali sono stati richiesti ed ottenuti dei finanziamenti straordinari da parte 
di vari Comites sparsi per il mondo. I finanziamenti straordinari rappresentano dei 
finanziamenti supplementari rispetto a quelli ordinari che ogni Comites ottiene. Tali 
finanziamenti sono erogati dal MAECI previo invio e approvazione di una ‘proposta di 
progetto’ corredata da budget. Dopo una rapida scorsa ai titoli dei progetti speciali che 
sono stati approvati, i membri del BoD convengono sul fatto che non sembrano essere 
progetti particolarmente complessi da realizzare e si ragiona sull’ opportunità e necessita’ 
da parte del Comites DoC di iniziare a mandare proposte di progetto quanto prima. 
Andrea Maggi, nel notare che alcuni Comites hanno visto l’approvazione di due o anche 
tre progetti, suggerisce di redigerne il piu’ possibile nella speranza di vedere aumentate 
le possibilità di ottenere dei finanziamenti straordinari. Inoltre Paolo Giordano fa notare 
come alcune cifre richieste ed ottenute siano piuttosto alte, anche $80,000. A tal 
proposito, tutti i membri del Comites DoC decidono di impegnarsi nella scrittura di 
proposte di progetto da inviare al MAECI.  
 

• PUNTO 2 dell’ odg 



 
 

La Presidente Palmisano, passato ormai un anno da quando il Comites DoC si e’ 
insediato, desidera fare un check sulle reali intenzioni dei singoli direttori in termini di 
interesse a continuare in questa attivita’. Prende la parola Roberta Baietti la quale 
apprezza il volere affrontare la questione e suggerisce di incontrarsi piu’ spesso di 
persona, in modo tale da creare un gruppo piu’ coeso ed affiatato. Interviene 
successivamente Paolo Giordano, il quale rinnova il suo entusiasmo a far parte del 
Comites DoC, seppur ammettendo che la ‘chimica’ iniziale e’ fisiologicamente un po’ 
scemata. Fa notare che, dopo un anno, le possibilità e le opportunità che si possono 
perseguire sono piu’ chiare. Secondo la sua opinione, e’ importante fare una riflessione 
sui mezzi e gli obiettivi che il Comites DoC può perseguire. Suggerisce che sarebbe piu’ 
saggio concentrarsi su due, massimo tre iniziative sperando anche nel supporto da parte 
del Consolato. Parla poi Sandra Colombini, la quale afferma come, secondo lei, il 
mancato sostegno da parte di alcuni uffici dell’ambasciata, alla proposta di questo 
COMITES, di organizzare l’evento Piazza Italia, abbia rappresentato un duro colpo. La 
Presidente Palmisano riprende la parola e afferma come, secondo lei, le varie 
commissioni dovrebbero incontrarsi piu’ spesso per poter delineare meglio i vari progetti 
e poterli poi inviare al MAECI per richiedere fondi supplementari. Massimo Ciarla 
aggiunge che secondo lui, se un’idea e’ reputata valida, bisognerebbe proseguire nel 
portarla avanti anche se le reazioni iniziali possano sembrare un po’ troppo ‘tiepide’. La 
Presidente Palmisano apprezza questa considerazione e si decide di incontrare 
virtualmente la Dott.ssa Daniela Puglielli, la quale ha molta esperienza 
nell’organizzazione di eventi come Piazza Italia sul suolo americano.  
 

• PUNTO 3 dell’ odg 
Si passa a discutere le attivita’ promosse dalle varie commissioni.  
Inizia Andrea Maggi della Commissione Arte, Letteratura e Cinema il quale descrive il 
continuo successo dell’iniziativa Pillole di Design – An event series la quale ospiterà 
Magis nell’evento di Febbraio. Magis e’ una ditta famosa per la realizzazione di alcuni 
sgabelli che sono diventati iconici in quanto presenti in molti film. Andrea Maggi comunica 
che avrebbe piacere di organizzare un evento sulla fotografia di Aurelio Amendola e sta 
iniziando a raccogliere informazioni. Interviene la Presidente Palmisano, aggiornando il 
BoD sull’iniziativa di voler portare a Washington D.C. le opere pittoriche di Dario Fo. 
L’ipotesi di organizzare una mostra e’ ancora in piedi e si sta lavorando in tal senso.  
Si passa alla Commissione Servizi alla Comunità e al Cittadino, prende la parola Sandra 
Colombini. Informa il BoD di come gli incontri con Marruso dell’ACLI proseguano con un 
discreto successo. Sandra Colombini suggerisce di fare una pubblicità massiccia per 
questo prossimo incontro, in quanto Stefano Marruso si troverà a Washington D.C. per 
l’intera giornata e sarebbe bello se la sua agenda fosse la piu’ piena possibile.  
Esaurita la discussione su Stefano Marruso, la Presidente Palmisano desidera proporre 
l’organizzazione di un evento che probabilmente riscuoterebbe un buon successo. Si 
potrebbero invitare un avvocato ed un commercialista per spiegare alla comunità italiana 
cosa succede, da un punto di vista fiscale e legale, quando un cittadino italiano diventa 
anche cittadino americano ottenendo così la doppia cittadinanza. 
Per quanto concerne la Commissione Università/ricerca e Networking prende la parola 
Eleonora Tubaldi. Eleonora Tubaldi descrive la volonta’ di organizzare un evento in cui 



 
 

venga affrontata la crisi economica post pandemia da Covid-19 e post guerra in Ucraina. 
Tale evento vorrebbe avere quattro panelist di cui il principale sarebbe il premio Nobel 
per l’economia Joseph Stiglitz. Il premio Nobel sarebbe affiancato da due professoresse 
dell’area di Boston alle quali sarebbe necessario pagare volo e una notte in albergo e da 
un quarto panelist proveniente dall’area DMV. A tal proposito e’ stato redatto un budget 
il quale potrebbe essere rimodulato qualora tutti e tre gli speaker da affiancare al Prof. 
Stiglitz provenissero dall’area di Washington D.C. Si decide di scrivere poche righe che 
possano descrivere il profilo dei panelists ideali in modo da poter cercare nell’area DMV 
qualcuno che possa essere un buon interlocutore da affiancare al Prof. Stiglitz. Eleonora 
Tubaldi passa poi a descrivere i contatti con ISSNAF chapter DMV. C’è molto interesse 
ad organizzare eventi insieme, ma ad oggi non c’è stata ancora occasione di incontrarsi.  
 

• PUNTO 4 dell’ odg 
La Presidente Palmisano parla del suo contatto con Mico Licastro, rappresentante del 
CONI in America. E’ stato chiesto al Comites DoC di aiutare nella sponsorizzazione di 
alcuni eventi di natura sportiva che hanno tra i vari scopi quello di coinvolgere bambini ed 
educarli alla cultura dello sport. Le iniziative descritte sembrano essere molto interessanti 
e si decide che il logo del Comites DoC potrebbe essere apposto su locandine e volantini 
che pubblicizzano le suddette attivita’.  
La Presidente Palmisano descrive poi un’altra opportunità di evento che viene 
genericamente definita ‘Film Festival’. Esiste sul suolo americano un evento chiamato 
Cineitalia nel quale vengono proiettati film italiani due volte l’anno. Si ragiona 
sull’eventualità di creare un film festival a Washington D.C. dove una serie di 4/5 film 
legati da un filo conduttore possano essere proiettati. Teoricamente si potrebbe anche 
utilizzare l’auditorium dell’Ambasciata, la quale naturalmente dovrà essere informata con 
anticipo. A tal proposito interviene Claudio Purificato, che suggerisce l’organizzazione di 
un evento piu’ “esclusivo” dove si ha la proiezione di un solo film e magari si invita il 
regista e/o il/la protagonista. L’idea e’ considerata interessante e si potrebbe mandare un 
proposta di progetto al MAECI per ottenere un finanziamento straordinario.   
 
Data l’ora tarda la Presidente Palmisano decide di sospendere la riunione e i rimanenti 
punti dell’odg verranno trattati nei prossimi incontri.  
 
Alle ore 20.21, la Presidente Maria Bina Palmisano dichiara chiusa la riunione  
 
Washington DC, il 23 gennaio 2023 
 
LA PRESIDENTE      IL SEGRETARIO 

                                                                   
                                                  
Maria Bina Palmisano     Gabriele Librandi 


